



Beschlussvorlage Nr. 2022/007

23.12.2021

Federführend: Amt für Bildung, Kultur und Sport
Manuela Beck

Beteiligt:

Tagesordnungspunkt:

Namensgebung Kinderhaus Yalova

Beratungsfolge:

Sozial-, Bildungs- und Kulturausschuss	10.02.2022	Vorberatung	öffentlich
Gemeinderat	22.02.2022	Entscheidung	öffentlich

Stand der bisherigen Beratung:

Beschlussantrag:

1. Die Arbeitsgruppe schlägt den Namen „**Kinderhaus Yalova**“ für die neue Kindertageseinrichtung in der Yalovastraße 21 vor und bittet um Zustimmung des Gemeinderats.

Anlagen:

1.

gez. Stephan Neher
Oberbürgermeister

gez. Bürgermeister

gez. Amtsleiter/in

Finanzielle Auswirkungen:

HHJ	Kostenstelle / PSP-Element	Sachkonto	Planansatz
			EUR
			EUR
			EUR
Summe			EUR

Inanspruchnahme einer Verpflichtungs- ermächtigung <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein		Bereits verfügt über	EUR
- in Höhe von	EUR	Somit noch verfügbar	EUR
- Ansatz VE im HHPI.	EUR	Antragssumme lt. Vorlage	EUR
- üpl. / apl.	EUR	Danach noch verfügbar	EUR
		Diese Restmittel werden noch benötigt <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein	
		Die Bewilligung einer üpl. /apl. Aufwendungen / Auszahlungen ist notwendig in Höhe von	EUR
		Deckungsnachweis:	

Jährliche Folgelasten / - kosten nach der Realisierung:

Sichtvermerk, gegebenenfalls Stellungnahme der Stadtkämmerei:

NI-Check:

- Ein Nachhaltigkeitscheck wurde durchgeführt und liegt der Sitzungsvorlage bei.
- Ein Nachhaltigkeitscheck wurde aus folgendem Grund nicht durchgeführt:

NI-Check Team:

Vorlage relevant für:

- Jugendvertretung
- Integrationsbeirat
- Behindertenbeirat

Begründung:

Namensgebung Kinderhaus Yalovastraße

Im Herbst 2021 hat die neue städtische Kindertageseinrichtung auf dem ehemaligen DHL-Gelände das Gebäude in der Yalovastraße 21 bezogen. Damit endete das eingruppige Kindergartenprovisorium im Atrium Gebäude, das als Außenstelle des Kindergartens Dätzweg firmierte. In der neuen Einrichtung ist neben 2 Kindergartengruppen für 50 Kinder im Alter von 3 bis 6 Jahren auch eine Krippengruppe für 10 Kinder im Alter von 1 bis 3 Jahren untergebracht.

Namensgebung Städtischer Kindertageseinrichtungen

Die städtischen Kindertageseinrichtungen wurden bisher benannt nach:

- **Flurnamen / Straßen** (z.B.: Hintere Wiesen – Seebronn; Brandhecke – Dettingen; Hohenberg; Dätzweg)
- **Gebäudenamen** (Pliksburg, Klause)
- **Namenspatron*innen** (St. Raphael; St. Remigius; Gut-Betha; St. Martin – Bieringen)

Zur Historie des Standorts

Laut Flurnamenkarte liegt der Kindergarten Yalovastraße im Gebiet „Felbengraben“. Die Felbe steht im Schwäbischen für Weide (spez. Silberweide), seltener auch für Pappel. Die angrenzenden Gebiete Hoher Rain (Prallhang des Neckars östlich der Eisenbahnbrücke), Hochgericht, Galgengraben und Galgenfeld liegen außerhalb Richtung Osten und sind namenstechnisch nicht geeignet.

Arbeitsgruppe Namensfindung

Am 30.11.2021 traf sich digital eine Arbeitsgruppe mit dem Ziel einen Verfahrensablauf für die Namensfindung und erste Namensvorschläge zu erarbeiten. Die Ergebnisse sollen im SBK/ GR zur Diskussion gestellt werden. Teilnehmer*innen der Arbeitsgruppe waren: Herr OB Neher, Frau Hagener und Frau Dr. Kracht für den Gemeinderat, Frau Rieger und Frau Spellini für die Kindertageseinrichtung sowie Frau Beck und Herr Müller-Sinn für das Amt für Bildung, Kultur und Sport.

Ergebnisse

Nach kurzer Diskussion über verschiedene konkrete Vorschläge einigten sich alle Beteiligten darauf, dass der Name einen unmittelbaren Bezug zu Rottenburg haben soll und die möglichen Flurnamen auszuschließen sind.

Frau Rieger und Frau Dr. Kracht schlugen vor den bereits eingeführten Namen (Kindertagesstätte Yalovastraße) zu nutzen und die Einrichtung „**Kinderhaus Yalova**“ zu nennen.

Begründung

Die Kindertagesstätte wird von zahlreichen Kindern aus Familien mit Migrationshintergrund besucht. Die Einrichtung hat dies nicht nur in der konzeptionellen Ausrichtung aufgenommen sondern auch ein dazu passendes Logo entworfen. Eine Erdkugel die von zwei Armen umschlossen wird deren Hände sich verschränken. Dieser Ausdruck von Zusammengehörigkeit passt nach Ansicht der Arbeitsgruppe hervorragend zum Namen einer unserer Partnerstädte. Die Arbeitsgruppe dankt der Leitung und dem gesamten Team für das bemerkenswerte Engagement rund um die Inbetriebnahme der neuen Kindertageseinrichtung.

Antrag

Die Arbeitsgruppe schlägt den Namen „**Kinderhaus Yalova**“ für die neue Kindertageseinrichtung in der Yalovastraße 21 vor und bittet um Zustimmung des Gemeinderats.